



Was sind die Rechte von Menschen mit Typ-1-Diabetes?

T1International glaubt an #insulin4all, was bedeutet, dass jede Person mit Typ-1-Diabetes das Recht auf Zugang zu Insulin, einer Diabetesausrüstung, Bildung, Gesundheitsversorgung und einer angemessenen Behandlung hat.

Dieses Dokument kann dir helfen, für die Rechte der Menschen mit Typ-1-Diabetes einzutreten. Es liefert Beispiele für wichtige Informationen zum Recht auf Gesundheit, einschließlich Diabetes.

1. Die Weltgesundheitsorganisation (WHO) unterstützt das Recht auf Gesundheit und listet Insulin als wesentliche Medizin.
2. Die Welthandelsorganisation versteht, dass das Öffentliche Gesundheitswesen Vorrang hat, auch wenn Innovation wichtig ist.
3. Die Vereinten Nationen verschreiben sich dem Zugang zu Gesundheitsversorgung und Medizin durch Ziele für nachhaltige Entwicklung.
4. Diverse Erklärungen und Übereinkommen zeigen, dass die internationale Gemeinschaft ein Menschenrecht auf Gesundheit unterstützt.



1. Die Weltgesundheitsorganisation

Die Präambel der Verfassung der
Weltgesundheitsorganisation merkt an:



"Der Besitz des bestmöglichen Gesundheitszustandes bildet eines der Grundrechte jedes menschlichen Wesens, ohne Unterschied der Rasse, der Religion, der politischen Anschauung und der wirtschaftlichen oder sozialen Stellung."



Die WHO:

fördert Zugang zu
hochwertiger Medizin
und medizinischer
Ausrüstung



definiert Insulin, Glucagon
und Metformin als
Unentbehrliche
Arzneimittel

2. Die Welthandelsorganisation

Die WTO-Studie "Förderung des Zugangs zu Medizintechnik und Innovation" erkennt die Bedeutung von:

- bezahlbare Preise für Medizin
- generischer Wettbewerb
- Öffentlicher Gesundheit vor Patentrechten
- Finanzierung von Forschung und Entwicklung neuer Medikamente



3. Die Vereinten Nationen

Ziele für nachhaltige Entwicklung

**3 GUTE GESUNDHEIT
UND WOHLBEFINDEN**



Ziel 3 erwähnt, dass die VN sich verpflichtet haben, Gesundheit und Wohlbefinden für alle in jeder Lebensphase sicherzustellen.

Maßgebliche Gebiete, mit der Ziel 3 sich befasst:

- nichtübertragbare Krankheiten
- Krankenversicherung für alle
- Allgemeiner Zugang zu ungefährlichen, wirksamen, hochwertigen und bezahlbaren Medikamenten und Impfstoffen

Zentrale Ziele sind:

- mehr Forschung und Entwicklung
- Gesteigerte Gesundheitsfinanzierung
- Verstärktes Vermögen aller Länder in Reduzierung und Bewältigung von Gesundheitsrisiken

4. Gesundheit ist ein Menschenrecht

Allgemeine
Erklärung der
Menschenrechte

Jeder hat das Recht auf einen Lebensstandard, der ihm und seiner Familie Gesundheit und Wohl gewährleistet, einschließlich Nahrung, Kleidung, Wohnung und ärztliche Versorgung... (Artikel 25)

Internationaler
Pakt über
wirtschaftliche,
soziale und
kulturelle Rechte

Die Vertragsstaaten erkennen das Recht eines jeden auf das für ihn erreichbare Höchstmass an körperlicher und geistiger Gesundheit an. (Artikel 12(1))

Internationales
Übereinkommen zur
Beseitigung jeder Form
von
Rassendiskriminierung

Die Vertragsstaaten [werden] die Rassendiskriminierung in jeder Form verbieten und beseitigen und das Recht jedes einzelnen, ohne Unterschied der Rasse, der Hautfarbe, des nationalen Ursprungs oder des Volkstums, auf Gleichheit vor dem Gesetz gewährleisten; dies gilt insbesondere für... das Recht auf öffentliche Gesundheitsfürsorge, ärztliche Betreuung, soziale Sicherheit und soziale Dienstleistungen. (Artikel 5(3)(iv))

Übereinkommen zur
Beseitigung jeder
Form von
Diskriminierung der
Frau

Die Vertragsstaaten treffen alle geeigneten Massnahmen zur Beseitigung der Diskriminierung der Frau im Berufsleben, um ihr auf der Grundlage der Gleichberechtigung von Mann und Frau gleiche Rechte zu gewährleisten, insbesondere...das Recht auf Schutz der Gesundheit und auf Sicherheit am Arbeitsplatz, einschließlich des Schutzes der Fortpflanzungsfähigkeit. (Artikel 11(I)(f))